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FECHA: JULIO 11 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Reparaba llanta y de pronto explotó” 

 “Boing quiere llegar a Rusia y Arabia Saudí” 

 “Van 33 mdp para remodelación de avenida Guerrero” 

 “Rehabilitación a fondo de la calle de Guerrero” 

 
“Forzoso, PC en municipios” 

 
“¡Nuevas Reglas!” 

 
“En 2014 Hidalgo tendrá 16 mil acciones de vivienda” 

 “INICIARÁN OBRAS EN GUERRERO” 

 “Preocupan pequeños migrantes a Congreso” 

 
“Milicias de EU van contra migrantes” 

 
“Transan con verificación” 

 
“Anuncian inversión por 27 mil 450 mdd; autopartes y telecomunicaciones serán 
prioridad” 

 “Amplían el despojo de tierras en el plan energético” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Milenio-Solicita el INE a Morena cambio en sus estatutos: El presidente estatal del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), Andrés Caballero Cerón, señaló que tras conformarse como partido político, tendrán que hacer reformas 
a sus estatutos que les requirió el Instituto Nacional Electoral (INE), las cuales tendrán que estar en septiembre. "En el 
primer proyecto que fue elaborado se contemplaba parte de todas esas observaciones del Instituto Nacional Electoral y 
fueron valoradas en las asambleas estatales constitutivas, pero que en el documento que aprobamos el 26 de enero en la 
asamblea nacional constitutiva no se contemplaron, pero no hay mayor problema", aseveró. En entrevista, precisó que las 
adecuaciones que debe hacer Morena ahora como partido político tienen que ver en la manera de elegir a algunos órganos 
consultivos y directivos del partido como el Consejo Nacional y los consejeros. "Tenemos claro, tenemos la visión y toda la 
idea acorde a las leyes electorales para lo más pronto posible atender y adecuar las observaciones que nos hace el Instituto 
Nacional Electoral", sostuvo. Caballero Cerón agregó que sólo afinarán detalles los cuales estaban "claros" en el proyecto 
original del ahora partido político. "Está claro cómo vamos a funcionar adecuadamente con una democracia participativa, con 
una democracia en donde cada uno de los protagonistas del cambio verdadero sea tomado en cuenta en la decisiones del 
Movimiento de Regeneración Nacional", dijo. El dirigente estatal afirmó que Morena es un partido con vocación 
"eminentemente democrática". Mencionó que las adecuaciones en los estatutos del partido se realizarán de manera muy ágil, 
las cuales quedarán listas en septiembre conforme a lo solicitado por el Instituto Nacional Electoral. Apenas hace un par de 
días, el INE avaló a Morena como nuevo partido político, junto a Partido Encuentro Social y el Partido Frente Humanista. 
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(Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Prepara Morena participación en comicios de 2015: (Víctor Valera, página 05) 

Milenio-Busca PAN fortalecer su estructura en la entidad: El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en 
Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, firmó como representante legal las escrituras de los terrenos a nombre del blanquiazul 
donde se construirán las nuevas oficinas en dicha municipalidad. "Es para mí un verdadero orgullo ver concretado esta 
iniciativa que tuvieron los panistas de Atitalaquia desde que asumí la presidencia del PAN en Hidalgo. Uno de los proyectos 
más ambiciosos que me propuse fue el que cada estructura tuviera oficinas propias y, a pesar de la falta de recurso, hemos 
logrado hacer un esfuerzo mayor y hacer realidad el paso más importante, firmar las escrituras", dijo Alejandro Moreno. El 
dirigente del partido recordó que la primera estructura en tener oficinas propias, fue en el municipio de Tizayuca, al tiempo 
que el líder estatal del PAN informó que en próximos meses se verán concretados otros proyectos que sin duda serán 
ejemplo para los panistas de otras regiones del estado. "No tengo duda que esto vendrá en cascada en todo el estado. Ya he 
presentado el proyecto al Consejo Directivo Estatal y ha sido bien recibido. Quiero decirles que en la pasada sesión realicé 
una iniciativa de aumento al presupuesto a todas las estructuras y hoy es una realidad, así que seguiremos trabajando", 
aseguró el líder estatal. Para finalizar, exhortó a los integrantes de la estructura municipal representados por Leslie Yumma 
Hernández, a trabajar en beneficio de la ciudadanía y mantener la unidad del partido para los proyectos a futuro. 
(Redacción, página 12) 
Plaza Juárez-Adquiere PAN terrenos para Construcción de Comité Municipal en Atitalaquia: (Oscar Raúl Pérez 
Cabreara, página 04A) 
Síntesis-Escritura el terreno de AN en Atitalaquia: (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
Criterio-Nuevos partidos, con vigencia en octubre: Los tres partidos que el miércoles obtuvieron su constancia a nivel 
nacional tendrán vigencia en Hidalgo a partir del 16 de octubre, cuando inicie el proceso para la renovación de diputados 
federales, informó José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad. Para Ashane 
Bulos, la incorporación de los institutos políticos Morena, Encuentro Social y Frente Humanista abonará a la pluralidad y la 
democracia, pues la ciudadanía tendrá un margen más amplio para decidir. Los nuevos partidos no podrán participar en 
alianza durante su primer proceso comicial y el presupuesto para cada comité estatal será asignado por las dirigencias 
nacionales, explicó. Cuestionado sobre el aumento en los índices de abstencionismo y la creación de más partidos, el 
encargado del INE consideró prudente esperar a los procesos electorales para observar el trabajo de convencimiento que 
harán las nuevas ofertas políticas, así como las ya existentes. Ashane señaló que nueve organizaciones buscaron su registro 
como partidos en Hidalgo. “Hoy la ciudadanía puede decidir, es una pluralidad mayor”, añadió el vocal del INE. (José 
Antonio Alcaraz, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Se eleva tortura a manos de autoridad: Los delitos cometidos por funcionarios públicos contra ciudadanos 
registraron un despunte en 2013, al reportarse 16 denuncias por tortura en un año y 99 por abuso de autoridad. En un 
resumen entregado vía Infomex, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) expone que hasta el momento 
ninguna de esas denuncias ha sido consignada. El recuento de delitos cometidos por servidores públicos desde 2008 detalla 
que en los últimos siete años fueron denunciados 31 casos de tortura, 16 de ellos presuntamente cometidos el año pasado. 
Apenas una persona fue consignada, en 2009, de acuerdo con la fiscalía estatal. En este periodo, 35 casos de lesiones 
cometidas por funcionarios quedaron asentados en el Ministerio Público. También 2013 fue el año con mayor incidencia, con 
24 denuncias. En este rubro sólo fueron consignadas tres averiguaciones previas. El reporte de la PGJH indica que el abuso 
de autoridad es uno de los delitos con mayor índice, que en los últimos siete años suma 264 denuncias. Los 99 casos que se 
reportaron el año pasado podrían ser superados al finalizar 2014, pues hasta mayo habían registradas 57 actas ministeriales 
iniciadas. En lo que va del año, ningún funcionario ha sido consignado ante un juez penal. Las 16 denuncias iniciadas en un 
sólo año por tortura –cifra más alta registrada hasta el momento por la PGJH– no son llamativas para la Comisión de los 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). Según José Alfredo Sepúlveda Fayad, ombudsman hidalguense, los 
casos denunciados no constituyen un problema en la administración de justicia estatal. El presidente de la CDHEH dijo 
desconocer si existe reincidencia de los acusados de tortura en recomendaciones anteriores. “Pero vamos a ponernos a 
revisar y estudiar cada caso, porque entonces sí es algo grave”, dijo Sepúlveda Fayad. En los registros de la CDHEH existen 
casos relevantes de funcionarios que persisten en actos de tortura, según denuncias. Valentín Vázquez Baños, primer 
comandante de la Coordinación de Investigación de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, registra varias 
acusaciones por este delito. El presunto esclarecimiento del caso de la joven Ana Itzel Escamilla, asesinada en mayo pasado, 
y las acusaciones de la familia de la víctima respecto a que la presunta culpabilidad del padre fue arrancada con base en 
torturas, regresó a Vázquez Escamilla al escrutinio público. Otra recomendación de la CDHEH señala al comandante por el 
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mismo delito y de las lesiones contra Martín Hernández Acuña para que se inculpara del secuestro y muerte del exjefe 
policiaco Juan Jiménez Vega, en 2013. (Jorge Martínez, página 04) 
Criterio-Emitirán en Hidalgo Plan de seguridad: Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, dijo que en 
próximos días se dará a conocer el Plan Estatal de Seguridad, el cual integrará a la sociedad civil organizada con el objetivo 
de generar un frente común contra la delincuencia en los 84 municipios. Moctezuma destacó que si bien existe un plan en la 
materia, éste será complementado con nuevas acciones, sobre todo en combate a delitos del fuero común, que afecta a la 
población de la entidad. “Los indicadores nos van marcando cuáles son los puntos que se tienen que seguir trabajando, 
debemos de reconocer que si bien Hidalgo tiene menor índice delictivo, se debe seguir avanzando para que no se vaya a salir 
de control”, refirió. El secretario aseguró para ello que existe el apoyo de las autoridades municipales, estatal y federal. 
Sobre los últimos acontecimientos violentos registrados en Hidalgo (el hallazgo de dos cuerpos baleados), Moctezuma Pereda 
destacó que ayer se reunirían las áreas de seguridad para contemplar nuevas acciones y evaluar la situación, pues estos 
actos y los delitos del fuero común preocupan. (Miriam Avilés, página 04) 
El Independiente-Sin bajar la guardia ante delincuencia, anticipa Moctezuma: (Gerardo Neria, página 29) 
El Reloj-Darán a conocer nuevo Plan Estatal de Seguridad: (Sergio Juárez, página 03) 
Criterio-Culmina proceso probatorio en caso regidora lanza-ácido: Ayer concluyó el proceso probatorio de 30 días 
hábiles en el juicio de declaración de procedencia que se le sigue a Lucina Hernández Aniceto, regidora de Molango de 
Escamilla acusada de haber lanzado ácido clorhídrico a dos mujeres. De acuerdo con Humberto Lugo Guerrero, presidente de 
la Comisión Instructora del Congreso local, la siguiente etapa del proceso de desafuero será de alegatos. Cada una de las 
partes tendrá seis días hábiles para observar el expediente y emitir un posicionamiento. Una vez superado este proceso, se 
llevará a cabo el último periodo de 12 días hábiles para que los diputados de esta comisión elaboren sus conclusiones y 
llamen a los integrantes del Congreso local a erigirse como Gran Jurado. Como ocurrió en el caso de Hilario Mendoza, exedil 
de Tepehuacán, los legisladores determinarán si procede el desafuero de la regidora Lugo Guerrero dijo que a diferencia del 
juicio de declaración de procedencia contra el depuesto alcalde priísta, el de Hernández Aniceto no ha resultado “tan terso”. 
“La servidora pública ha tenido algunas situaciones en el procedimiento que han complicado la marcha del propio 
procedimiento; sin embargo, hemos podido resolverlo y no se han visto afectadas las etapas del mismo”, señaló. Entre los 
inconvenientes se encuentra la falta de domicilio para notificar a la regidora de Molango, lo cual complicó el proceso. (José 
Antonio Alcaraz, página 05) 
El Reloj-Antes de concluir periodo ordinario, será resuelto caso de regidora: (Verónica Ángeles, página 04) 
El Sol de Hidalgo-ESTE mes DIPUTADOS deciden el FUTURO de la REGIDORA: (Redacción, Ojo: Política) 

Criterio-Vigila SSH por casos de cólera: Tras la reaparición de casos cólera, la Secretaría de Salud estatal (SSH) 
intensifica las acciones para prevenir más brotes, como el originado en Tlaxcoapan hace unos días, informó María Osorio 
Piña, subsecretaria de la dependencia. La funcionaria dijo que se ha incrementado la revisión de expendios de alimentos y 
bebidas, con el objetivo de evitar que puedan contener la bacteria Vibrio Cholerae. Osorio Piña explicó que el cólera puede 
presentarse en cualquier municipio, pues se encuentra en el ambiente. De acuerdo con la funcionaria, los tres casos 
registrados en Tlaxcoapan fueron atendidos de manera oportuna y se creó un cerco sanitario para evitar que las personas 
cercanas a dicha familia pudieran contagiarse. Se revisaron dos mil 54 viviendas sin hallar anomalías, además de unos 200 
establecimientos alimenticios de la región, añadió. La subsecretaria exhortó a la población a reforzar los hábitos de higiene, 
como el lavado constante de manos y alimentos, así como el consumo de agua embotellada. La SSH inició campañas 
preventivas de concientización para prevenir, además del cólera, otras enfermedades estomacales agudas. De acuerdo con 
los servicios de Salud de Hidalgo, más de 55 mil 368 personas han sido atendidas por problemas gastrointestinales. De ellos, 
5 mil 300 pacientes fueron sospechosos de cólera y sólo 3 dieron positivo a las pruebas de laboratorio. (Ignacio García, 
página 05) 
Milenio-Promueven línea telefónica en atención y protección a la mujer: Con el objetivo de extender el servicio 
telefónico TelMujer 075, a todos los sectores de la población, personal del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), lleva a 
cabo una tarea de difusión en hospitales, escuelas de todos los niveles, plazas, mercados, entre otros lugares públicos. La 
línea TelMujer 075, creada en 2002, ha resultado una herramienta eficaz en la tarea de información y orientación jurídica y 
psicológica, así como canalización adecuada a mujeres en situación de violencia; es atendida por personal especializado, en 
un horario de 8:30 a 21:00 horas, de lunes a viernes. Pueden llamar a esta línea desde un teléfono público sin necesidad de 
insertar tarjeta, o desde el interior del estado marcando el 01 800 502 2221. La línea tiene cobertura en comunidades 
alejadas de Hidalgo, incluso abarca en otros estados de la República Mexicana. De esta forma las mujeres no tienen que 
invertir recursos para acudir a esta ciudad, ni ausentarse de sus hogares. Sin embargo, reconoció Erika Rodríguez 
Hernández, directora general del IHM, una parte importante de la población desconoce este servicio, sobre todo las nuevas 
generaciones, a las cuales es necesario involucrar en la tarea de prevención de la violencia contra las mujeres, debido a los 
altos índices de violencia en el noviazgo y bullying en las escuelas. De acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Dinámica 
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de las Relaciones en los Hogares (ENDIREH) 2011, en Hidalgo, de las 23 millones, 446 mil mujeres de 15 años y más, 
violentadas en los centros educativos, 70.1 por ciento declaran haber vivido alguna clase de maltrato relacionado con la 
violencia de tipo emocional, infligido por compañeros, profesores o, incluso autoridades educativas; mientras que 45.7 por 
ciento afirman haber sido víctimas de agresiones de carácter físico o sexual. Respecto a las mujeres casadas o unidas que 
han sido violentadas por su pareja a lo largo de su relación, Hidalgo registra 42.1 por ciento, según la misma fuente; el tipo 
de violencia de mayor prevalencia es la emocional con un 87.6 por ciento, le sigue la económica con 55.2 por ciento; la física 
con 32.0, y la sexual con 11.0 por ciento. Los roles y estereotipos tradicionales, propician un proceso lento de información 
sobre sus derechos, cambio de actitud y denuncia, de ahí que sea necesaria mayor difusión del tema para que las mujeres 
puedan reconocer su situación y atreverse a buscar ayuda. La difusión del 075 va encaminada a que la población adolescente 
y adulta, conozca los servicios y sepa identificar las características de la violencia. Para el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, 
es prioridad que las mujeres tengan acceso a los mecanismos de prevención y atención de la violencia (Redacción, página 
10) 
Crónica-Obligados los ayuntamientos a contar con Dirección de PC: probó el Congreso reformas al artículo 127 de la 
Ley Orgánica Municipal para que cada ayuntamiento cuente con una Dirección de Protección Civil y asignen recursos 
financieros para instrumentar programas de prevención a fenómenos naturales, además de crear un cuerpo de bomberos. 
Con estas reformas las 84 alcaldías tienen obligación de establecer estas instancias, que estarán a cargo de los alcaldes en 
turno y acatarán órdenes que el gobernador transmita, en caso de contingencia o emergencia que sucedan por fenómenos 
hidrometeorológicos, geológicos, químico-tecnológicos, sanitario-ecológicos, socio-organizativos y/o cualquier otro. Recordar 
que la Ley de Protección Civil del Estado de Hidalgo establece que en cada uno de los municipios conformarán un consejo 
que elaborará planes y programas para prevención, auxilio, atención de riesgos y gestión de emergencias, por ello la 
importancia de impulsar estas áreas locales para que también aporten en la actualización de Atlas de Riesgo y otras 
actividades. El presidente de la Comisión de Protección Civil, Omar Zerón, afirmó que el dictamen significa el cuidado de la 
integridad de los habitantes, pues estas instancias permitirán y garantizarán el auxilio de personas y sus patrimonios ante 
contingencias climáticas o sociales. Por otro lado, en sesión ordinaria la LXII Legislatura aprobó el exhorto a los 84 
ayuntamientos para diseñar un programa de reciclado de papel y otros insumos de oficina dentro de edificios públicos, así 
como establecer convenios con empresas recicladoras y obtener beneficios mutuos. Asimismo, el acuerdo pide a las alcaldías 
colocar contenedores de basura en plazas municipales, que clasifiquen desechos en orgánico, inorgánico y reciclable. (Rosa 
Gabriela Porter, página 04) 
Milenio-Obligan a ediles a tener oficina de PC: (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Diputados obligan a 10 municipios instalar área de PC: (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Ayuntamientos obligados a contar con Dirección de Protección Civil: (Verónica Ángeles, página 06) 
Síntesis-Obligatorio que los municipios cuenten con PC: (Jaime Arenalde, página 03) 
Crónica-Reitera Olvera empeño por salud en la entidad: En la presente administración se han remodelado 250 
unidades de la Secretaría de Salud, de las 420 que proporcionan consultas médicas a la población, afirmó el gobernador 
Francisco Olvera durante la inauguración de un centro de salud en Zempoala. Para la ejecución de esta nueva clínica se 
aplicaron recursos económicos por 12 millones y medio de pesos, tendrá una cobertura de atención para más de 40 mil 
habitantes de diferentes comunidades. Olvera Ruiz manifestó que a través de diferentes etapas se realiza la remodelación de 
la cabecera municipal, para cambiar su imagen e infraestructura. Además se trabaja con el patronato del municipio para 
recuperar y rescatar el acueducto del padre Tembleque con acuerdos de autoridades del Estado de México, se pretende que 
la arquería sea un atractivo para detonar la economía. Indicó que dentro de las políticas públicas de su gobierno la prioridad 
es la salud, por ello hay abasto del 95 por ciento en medicamentos para atender las demandas de la población. ENTREGA 
ESCRITURAS. Posteriormente en el fraccionamiento UNTA-Bicentenario de Ciudad Sahagún, el gobernador Olvera Ruiz 
entregó 486 escrituras de diversos municipios del estado, como parte del programa estatal de vivienda 2014. Enfatizó que 
hablar de compromisos es impulsar las acciones necesarias para cumplir con la palabra empeñada,“y con la entrega de estos 
documentos se pone de manifiesto la disposición de las autoridades hidalguenses por apoyar a quienes más lo necesitan”. El 
mandatario estatal enfatizó que el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, siempre ofrece respuestas a las demandas de 
la sociedad, ejemplo de ello es la inversión en obras, programas y acciones, que ha impulsado en favor de  los hidalguenses, 
durante su administración. (Alberto Quintana, página 05) 
Milenio-Dan 486 escrituras para nuevas casas: (Redacción, página 08) 
El Reloj-En 2014 Hidalgo tendrá 16 mil acciones de vivienda: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Reloj-Entrega Olvera 486 escrituras a familias de 7 municipios: (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Encabeza Olvera entrega de escrituras: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Garantiza FOR abastecimiento de medicamentos a Centros de Salud: (Natalia Lóppez Pazarán, 
página 03A) 
Síntesis-Olvera entrega 486 escrituras en Tepeapulco: (Dolores Michel, página 04) 
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Uno más Uno-Producto de las 486 escrituras, no son producto de actos ilícitos: Martha López: (Juan Ricardo 
Montoya, página 04) 
Uno más Uno-JFOR inauguró moderno y funcional Centro de Salud: (Redacción, página 04) 
El Independiente-Labor de diputados no es solo presentar asuntos en tribuna: Elorduy: El presidente de la junta 
de gobierno Ernesto Gil Elorduy aseguró que el trabajo de los diputados no solo es presentar asuntos en tribuna del 
Congreso local, sino que su labor es mucho más intensa. ¿Cuántos son los asuntos presentados en tribuna del Congreso? “Su 
servidor ninguno, según ustedes. Eso no es lo importante en el Congreso nada más.” Los diputados presentaron 222 asuntos 
en tribuna del Congreso de Hidalgo pero únicamente aprobaron 65, lo que da un porcentaje de efectividad legislativa de 30 
por ciento, al 30 de junio. Esto, de acuerdo con análisis del trabajo de cada legislador a partir de septiembre de 2013, cuya 
copia tiene este diario. Durante entrevista al finalizar la sesión de ayer, el legislador fue cuestionado por la labor de los 
diputados. “Creo que hacen un trabajo serio, responsable, hay clima de respeto. “Hemos sacado los temas más importantes 
que nos tocaron en este etapa como reformas constitucionales, las cuales no siempre le tocan a una Legislatura”, declaró el 
diputado. Según la secretaría de servicios legislativos, registra al “10 de julio 125 dictámenes aprobados, 204 decretos, 79 
acuerdos económicos y 30 informes, 91 sesiones y 249 asuntos generales”. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Rehabilitación de calle Guerrero inicia el lunes: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó que el 
lunes iniciarán los trabajos de rehabilitación de la calle de Guerrero, los cuales serán ejecutados en tres etapas que se 
esperan culminar en diciembre próximo. García Sánchez precisó que se busca no afectar severamente a los comerciantes, a 
quienes se les mostró el cronograma que habrá de seguirse para la intervención de la vialidad, que se caracteriza por el flujo 
comercial. Entrevistado al término de los trabajos de la sesión de la Asamblea municipal, García dijo que son tres fechas las 
que se establecieron como límite para la ejecución de las obras. La primera es el 15 de septiembre, pues la primera etapa 
debe estar concluida antes de los próximos festejos por la independencia de México. La segunda fase tendrá como fecha 
límite la festividad de Día de Muertos. Y la tercera se deberá concluir en diciembre, antes de que den inicio las actividades 
comerciales por la temporada navideña. En primera instancia se rehabilitará el tramo que va de plaza Juárez a la calle 
Genaro Guzmán Mayer, que “es clave tenerla terminada alrededor del 14, raspando el grito”; posteriormente se trabajará de 
Guzmán Mayer a la plaza Juan C. Doria pues “la idea es que mercados Guzmán Mayer y Barreteros vendan en condiciones 
normales el Día de Muertos”. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Milenio-Remodelación de calle Guerrero inicia el lunes: (Alejandro Suárez, página 11) 
El Independiente-Inicia el lunes rehabilitación en calle Guerrero: (José Manuel Martínez, página 07) 
El Reloj-El lunes inician obras en la calle Guerrero de Pachuca: (Yina Bautista, página 06) 
Plaza Juárez-Lunes, arranca rehabilitación de la calle de Guerrero:  (Alejandra Vera Asian, página 03A) 
Síntesis-Trabajos en calle Guerrero terminarán hasta diciembre: (Adriana Ramírez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Pachuca se moderniza 
 
Las recientes obras que se realizan en la capital hidalguense han desatado una serie de opiniones, análisis políticos, 
arquitectónicos, históricos y hasta videos en redes sociales. No sólo por la incursión a la vida capitalina de lo que será el 
nuevo sistema de transporte masivo Tuzobús, sino por los planes de hacer de Pachuca una ciudad moderna, de vanguardia 
en vialidades y sobre con un nuevo rostro e imagen que atraiga turismo y desarrollo económico. Sabemos, los que ya 
tenemos algo de tiempo viviendo por aquí, más aún los oriundos, que no es cosa fácil cambiar costumbres tan arraigadas 
como la forma de vida a la que se ha adaptado por décadas cientos de generaciones que han crecido en un primer cuadro 
viejo y pintoresco, que recuerda las andanzas de abuelos, padres, tíos, hermanos y las propias. Pensar que por donde uno 
contemplaba tranquilamente el Reloj Monumental en una tarde cualquiera, podría ser un moderno centro cultural, o que 
podrían llegar comercios y franquicias de café, restaurantes, tiendas y librerías al centro de Pachuca en donde caminamos y 
vemos las mismas prendas, las mismas herramientas, los mismos artículos que siempre queremos pero nunca compramos, 
es algo difícil de asimilar. Sin embargo, la determinación de hacer de las céntricas calles de Pachuca un atractivo nacional y 
dejar de lado la nostalgia de la vieja ciudad minera y de pastes, es más que una apuesta, es parte de un proyecto estatal y 
me atrevería a decir que federal para darle el impulso que históricamente ha buscado la ciudad y sus habitantes. Además del 
Tuzobús, el lunes inicias obras en la Avenida Vicente Guerrero en donde habrá cambio de adoquín por concreto, 
ocultamiento de cableado, nueva iluminación, mejoras con miras a darle un rostro diferente a la zona más popular y visitada 
de Pachuca. Son diversas las áreas a tomar en cuenta. Cuidado y preservación del patrimonio, normatividad y control sobre 
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establecimientos, estacionamientos, el tema de los parquímetros, entre diversas cuestiones, que de aquí a diciembre se irán 
detallando, según el plan presentado ayer en el ayuntamiento. Recuerdo haber asistido a una charla de historia en Pachuca 
en donde se dijo que hace más de 100 años se planteó construir un arco en Plaza Independencia, junto a lo que sería un 
reloj inglés, que sería la entrada a la ciudad, para mostrar de forma majestuosa lo que era el progreso y desarrollo que se 
gozaba tras la bonanza minera. Hay fotos de Francisco I. Madero en Pachuca que lo testifican. Imagino que en su momento, 
hubo quienes no pensaron necesario tener un enorme reloj que vistiera una plaza o mucho menos una serie de vialidades 
que, décadas después, serían el paso para una de las vías más transitadas del país, la México-Pachuca. Siempre 
encontraremos opiniones en cuanto a temas de obra pública y planes de modernización. Lo importante es que las 
expresemos de forma adecuada y se enriquezca el desarrollo armónico de la ciudad en la que todos vivimos. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
Anímese-haga su partido, salga de pobre- ¡MÁS PARTIDOS POLÍTICOS! 
 
Hace unas horas el Instituto Nacional Electoral, INE, que antes era IFE y que mañana quién sabe cómo se llame pero que 
sirve para lo mismo, autorizó tres nuevos partidos políticos en México que nos costarán, nada más en los últimos cinco 
meses de este año, 50 millones 550 mil pesos cada uno de ellos para sus gastos, porque no es cosa qué estos institutos 
anden mendigando su quehacer diario, pues son depositarios de la vida democrática de la nación y por ello el país les da 
dinero público para que ellos y nadie más que ellos instrumenten todos los procesos electorales, fundamentalmente con la 
participación de los ciudadanos. Aunque no lo harán tan bien cuando ya se aprobaron las candidaturas independientes que 
les arrebatan su gran bandera, porque muchos mexicanos no se sienten representados por ninguno de estos clubes, o 
partidos que da lo mismo, por lo decepcionados que se sienten los ciudadanos de todos los partidos. Si se aprobaron estas 
candidaturas, parece que los partidos pierden su razón de ser o parte de ella, pues da lo mismo que existan o no, pero esa 
es otra alegata, porque también esas candidaturas parecen trajes hechos para personajes bien determinados, pues no todos 
tienen con qué cumplir con los candados que les imponen para acceder a esas posibilidades. De suyo los partidos políticos no 
gozan de buena fama entre las gentes. De ellos se dice que son grupos de vivos, aunque no lo sean, que se reparten 
puestos de poder para hacer negocios o para hacer dinero. En muchos casos puede haber razón, en otros no. En Hidalgo hay 
partidos serios que han hecho de su trabajo y de sus resultados su mejor tarjeta de presentación para mantenerse como 
opciones de votación y de preferencias electorales, pero hay otros que son verdaderas burlas porque son propiedad de 
grupitos de vivos que los usan para su provecho y sus incondicionales, de tal manera que se reparten los pocos puestos que 
alcanzan, lo mismo que las prerrogativas, porque así le conviene al sistema en esa rara entrega de premios o migajas a 
grupos de vividores. Son esos dizque partidos los que le restan seriedad a la política y los que dañan el trabajo serio y 
profesional de los partidos fuertes y comprometidos que de esta manera se ven envueltos en el ambiente que crean estos 
marrulleros y centaveros. Desde luego no se descarta que dentro de los partidos grandes haya gente de la misma calaña, 
que proceda igual que los enanos. Por eso llama la ' atención que de pronto anuncien que ya tenemos 3 nuevos partidos que 
se instalarán en Hidalgo y estarán en las elecciones de junio del 2015. Son, a saber, el partido del eterno candidato a 
Presidente de la República López Obrador Movimiento Regeneración Nacional MORENA, Partido Frente Humanista PFH y 
Partido Encuentro Social PES. El más conocido es el de López Obrador aunque sigue la confusión para mucha gente que 
sigue creyendo que es lo mismo que el PRD y esto le creará muchos problemas más a AMLO que a los perredistas. AMLO 
quiere ser candidato a la Presidencia e incluso lo primero que declaró es que "si la gente quiere, voy", o sea que ya se 
destapó para el 2018 y si pierde se apunta para la otra y así por los siglos de los siglos. En cuanto AL PARTIDO ENCUENTRO 
SOCIAL Su presidente Hugo Erick Flores dice que no es de corte confesional, pero todo indica que sí lo es, lo que no sería 
malo como si lo es que lo niegue. Se creó en Baja California, como partido local, en 2006. Anuncia que tendrán candidato 
propio para la contienda presidencial del 2008 y que una alianza no la desechan. Lo que sí tendrán es DINERO. En cuanto al 
PARTIDO HUMANISTA se fundó en la ciudad de México y lo dirige Ignacio Yris Salomón, un ex dirigente de la CNC, su lema 
es "Con tu participación, juntos solucionamos los problemas". NI A CUÁL IRLE... La verdad si de suyo ya eran muchos, ahora 
sobran. Y ni a cuál irle de todos. Es como cuando están las campañas. Todos los candidatos prometen y sus slogan de 
campañas solucionan todo. Y a la hora buena, nada. Así los nuevos partidos. En el fondo la duda de siempre....el dinero. 
Porque no es poco lo que está en juego. Nada más, en 5 meses, les darán 50 millones 550 mil pesos a cada nuevo partido. 
No es cosa menor... Anímese, haga su partido y salga de pobre porque negocio, sí que lo es. 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
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Plaza Juárez-RETRATOS HABLADOS… 
 
Nuevos y relucientes partidos políticos:  
 
Tener un partido político, fundación, patronato, se ha convertido en el mejor negocio de nuestros días, porque deja mucho 
dinero con un mínimo de inversión, y a veces también de esfuerzo. Nacidos para las alianzas, transitaron y transitan por la 
vida del país, el Verde Ecologista, el del Trabajo, Movimiento Ciudadano, entre otros. Su objetivo no es ganar, sino hacer 
ganar a otros, para luego 'cobrarse, y muy cara, la factura correspondiente. Ahora nos anuncian que ya están en la nómina 
política, el Partido Frente Humanista (PFH), ligado al ex presidente Felipe Calderón; el Partido Encuentro Social (PES) y el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), de Andrés Manuel López Obrador. De los tres evidentemente el único que 
tendría razón de ser es el del tendría excandidato presidencial, que habrá de postularse de nueva cuenta a la primera 
magistratura del .país las veces que sea necesario. Pero de los otros dos, sinceramente, lo único que puede observarse es 
que apuestan a convertirse en un espléndido negocio similar o mejor en una de esas, al partido del Tucán, hoy por, hoy 
considerada una de las franquicias más redituables, y para muestra está la familia que le dio origen. Al final del día 
descubriremos que los únicos beneficiados serán los de siempre, PRI y PAN, y tal vez el PRD, en su nueva modalidad de 
comparsa de tercera. Pero la política como tal pareciera que ya no tiene remedio. Se les asignan presupuestos millonarios sin 
haber hecho absolutamente nada, en un juego que de plano ya nadie entiende. Aquí en Hidalgo deberemos estar atentos 
para saber quiénes se erigen como dirigentes estatales del PFH, del PES y por supuesto de Morena, donde no dude usted 
que el propietario de la Universidad del Estado logre colar a uno de sus incondicionales, con lo cual ya tendría en sus manos 
al PAN, su propia Red de Redes y ahora hasta el partido de AMLO. ¡Ni más, ni menos!  
 
(Javier E. Peralta, página 05A) 
Plaza Juárez-Nuestra Palabra… 
 
NÚMEROS CLAROS 
 
Reforma Política. Ejercicio de poder en nombre del pueblo:  
 
Las leyes secundarias de las reformas aprobadas en 2013 han comenzado a concretarse y con ello, uno y otro partido trata 
de sacar el mayor provecho frente a los ciudadanos, sin hablar de la de las telecomunicaciones y de la energía, que ahora se 
proyectan como reformas en interés y beneficio de los ciudadanos. Con la reforma política los partidos políticos, instituciones 
de interés público, financiadas por el Estado, se han encumbrado en el poder. Y con ello, una clase política que con la 
reelección ejercerá una dictadura sobre los ciudadanos, los cuales no tienen ningún instrumento, como la remoción de 
mandato, para ejercer el control sobre sus elegidos, que no sea esperar 3 ó 6 años para elegir a los diputados, a los 
senadores o al presidente. Pese a que los resultados de las dos últimas elecciones presidenciales han puesto de manifiesto la 
necesidad de la segunda vuelta, y el desprecio de los ciudadanos por el sistema político actual, a través del abstencionismo, 
el cual abarcó al 37% de los electores, lo que hizo que el presidente Enrique Peña Nieto sólo fuera elegido para encabezar al 
Poder Ejecutivo por el 38% de los votos, nada se hizo con la reforma política para democratizar el sistema político mexicano, 
ni para hacer que la democracia recaiga en el ejercicio político de los derechos de los ciudadanos. ¿A quién le importa darle 
el poder a los ciudadanos? ¿a quién le importa la participación o no de los ciudadanos en los procesos electorales? 
Finalmente, entre Menos participación haya de los electores, con el actual sistema político, mejor será para los dos partidos 
que monopolizan el poder en México, el Partico Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN). 
Honestamente, ¿podemos decir de la elecciones pasadas que "el dato más importante es la alta participación de los 
ciudadanos"?, cuando sólo participaron en ellas 50 millones 323 mil 153 de los electores, el 63% de los electores. 
¡Definitivamente no!; los legisladores, al aprobar la reforma política y las leyes secundarias correspondientes, han mostrado 
que el abstencionismo y tener o no legitimidad frente a los ciudadanos, no les preocupa, sino el poder tener acceso al poder 
y el poder perpetuarse en él, esa es su prioridad. En nada servirá que el Instituto Nacional Electoral (INE), antiguo Instituto 
Federal Electoral (IFE), haya otorgado el registro a tres nuevos partidos: el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
Encuentro Social y el Partido Humanista. Ello sólo servirá para disociar o pulverizar más el voto ciudadanos, para hacer más 
fácil mantener el poder sobre los ciudadanos al PRI y al PAN, para seguir desangrando las arcas del Estado subsidiando 
partidos que, frente a su incapacidad de mantener su registro con su propio esfuerzo, han Mecho de las alianzas el mejor 
método para seguir succionando recursos públicos. Los nuevos partidos políticos recibirán, en lo que resta del año, 4 mil 44 
millones de pesos para su funcionamiento, 30% lo recibirán mensualmente y el 70% de ese monto, se repartirá en función 
de los resultados obtenidos en la última elección, de aquí que a los partidos nuevos no les tocará un solo trozo de ese pastel. 
Sin embargo, podrán disponer de 50 millones 550 mil pesos para sus actividades, las que no siempre son políticas, pero se 
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multiplicarán los asesores seguramente, para justificar en uso de los recursos. De los tres nuevos partidos, el más conocido 
es el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), encabezado por Andrés Manuel López Obrador, un ex militante del PRI y 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Pese a que los medios hablan del Partido Encuentro Social (PES), como un 
partido surgido en 2001, hasta hoy, esta organización política de ex panistas era prácticamente desconocida, al igual que el 
Partido Humanista, que nada tiene que ver con la izquierda, con el socialismo ni con el movimiento ecologista mundial. De 
este modo, la reforma política no ha fortalecido la democracia en México, ni ha hecho de ella un medio para que la 
democracia recaiga sobre los ciudadanos, sino un instrumento para hacer de ella el mejor medio para que los partidos 
políticos y los grupos de interés que hay de tras de ellos, ejerzan el poder en nombre de los ciudadanos. En México la 
democracia no será mayor cuantos más partidos haya, sino en la medida que la democracia esté en manos del pueblo y no 
de los partidos y sus grupos de interés. 
 
(José Luis Ortiz Santillan, página 07A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
En el Día del Minero  
 
Algunos se quedaron atrapados en los laboríos, muchos murieron enfermos de silicosis, en tanto que otros, permanecen a la 
espera de ser atendidos en las clínicas del Seguro Social. En la región, hay un elemento que une a todos los mineros de esta 
comarca, se trata de la pobreza. Explotados en todo momento por los dueños de las minas, por los burócratas, que en algún 
momento "administraron" las empresas paraestatales, o por sus prolíderes sindicales, los mineros de Pachuca y Real del 
Monte dejaron que su vida transcurriera, a veces entre albures, luego entre leyendas y en medio de sueños, que casi nunca 
se hicieron realidad, pues los metales preciosos "arrancados" a la tierra, se convirtieron en objeto de saqueo. En realidad, no 
hay mucho que deba celebrarse este día, como alguna vez lo definió Jesús Murillo, oriundo de Mineral del Monte, al referirse 
a la explotación minera, cuando reconoció que "los dueños de las minas se llevaron la riqueza de esta comarca y nos dejaron 
simplemente hoyos". Y es que en efecto, el cierre de las minas se da como consecuencia de la creciente dificultad para 
obtener metales como la plata, que en otros tiempos constituyeron la bonanza de la región. Versiones populares, afirman 
que con toda la plata y oro extraídos de la comarca minera de Pachuca y Real del Monte, bien se podrían "tapizar" las calles 
de Londres y, aunque la apreciación sea tal vez subjetiva, da cuenta de los cuatro siglos de explotación, que al sur de la 
capital hidalguense, dejaron cerros de tierra "muerta", conocidos como los jales. Hasta los años setenta del siglo pasado, la 
minería en esta zona aún gozaba de cierto auge, eran miles los trabajadores que de día y de noche descendían a las 
entrañas de la tierra para trabajar en los laboríos. Los líderes del sindicato minero, incluso, eran sujetos, si bien de poca 
cultura, pero de importante poder, pues no sólo controlaban las plazas en la Compañía Real del Monte y Pachuca, sino que 
incluso, hasta en política, lograban espacios de participación. Desde el sitio conocido como El Mirador, enclavado en el 
camino al Cerezo, aún se aprecia una relativa actividad de los mineros, trabajadores que por cierto, bien se pueden contar 
hoy con "los dedos de la mano". Mientras, decenas de ex trabajadores de las minas siguen a la espera de pensiones dignas y 
de apoyos para "paliar" los días de su vejez, pues sus mejores años se fueron en un albur, jugando a la vida y a la muerte, 
para dar pie a historias como las relatadas por Rodolfo Benavides en su Doble Nueve, que da cuenta de nuestra identidad 
minera. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Relevo en la CNOP 
 
En los próximos 15 días, más o menos, habrá relevo en la dirigencia estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP), filial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que dirige actualmente Alfredo Tovar Gómez. En su 
lugar llegará José Ramón Vicente Diez, actual coordinador regional en Pachuca y ex candidato a diputado local, posición que 
no alcanzó pues los votos no le fueron suficientes. Tovar Gómez, recién celebró un cumpleaños más y contó con la presencia 
del presidente estatal del tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, así como enviados del CEN del PRI, particularmente de la CNOP, 
que llegaron para realizar el trabajo que concluya con el relevo en el sector popular de ese partido en Hidalgo. Este relevo 
forma parte del trabajo que se realiza al interior del tricolor con el propósito de abrir oportunidad a otros cuadros partidistas 
y de cara al proceso para la elección de diputados federales, que se realizará el primero domingo de junio del 2015, pero 
particularmente para reforzar la estructura del PRI con miras a las elecciones concurrentes del 2016. Entonces los 
hidalguenses acudirán a las urnas para elegir gobernador, diputados locales y los 84 ayuntamientos. Algo que ocurrirá por 
primera y única vez en la entidad. Un ingrediente para estas elecciones es que los partidos políticos tienen obligación legal 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 20 

99   

de postular candidatos hombres y mujeres en iguales condiciones; es decir, que el 50 por ciento de los espacios a disputarse 
deberán asignarse a mujeres, como candidatas propietarias sin la posibilidad de convertirlas en “Juanitas”. Por ahora el PRI 
ha renovado 13 comités municipales el año pasado y 29 este año, incluido el de Pachuca. En Tepetitlán fue cuestionada la 
“unidad” y las candidaturas “únicas”, ahí salió a relucir el nombre del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, 
como impulsor de la dirigente “impuesta”. El presidente tricolor Ricardo Crespo ofreció “apertura y diálogo” para tratar el 
tema. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Crónica-Opinión… 
 
Bendice INE al Partido de Dios: 
 
EI INE otorgó el registro al Partido Encuentro Social, a pesar de que fue creado por dirigentes de iglesias cristianas y 
evangélicas. . El artículo 130 de la Constitución prohíbe a los ministros de culto "asociarse con fines políticos" y "realizar 
proselitismo a favor o en contra de candidato, partido o asociación política alguna".? Esto es precisamente lo que ha hecho y 
hará el Partido Encuentro Social, que ya contaba con registro en el estado de Baja California y que ahora ya tiene registro a 
nivel nacional. _ Quizá el INE no investigó lo suficiente como para acreditar el involucramiento de ministros de culto en este 
partido y negarle el registro; quizá no contó con las herramientas jurídicas y materiales para hacerlo. El origen de toda esta 
confusión está en la ambigüedad y la obsolescencia de un marco jurídico que niega sus derechos políticos a los ministros de 
culto. Diversos medios de comunicación han documentado, incluso con base en testimonios de los propios dirigentes, el 
involucramiento de varias iglesias de corte cristiano y evangélico en la organización y en el reclutamiento de militantes del 
Partido Encuentro Social. Pero el INE no puede basar su toma de decisiones exclusivamente en lo que publican los medios. El 
INE optó por preguntarle a la Secretaría de Gobernación si alguno de los promotores del nuevo partido estaba en el padrón 
oficial de ministros de culto. Y claro, la mayoría de estos promotores no está en ese padrón, porque nada obliga a los miles 
de pastores de iglesias de todo credo a darse de alta en la Secretaría de Gobernación, aunque cotidianamente encabecen 
ceremonias religiosas. El principal promotor del Partido Encuentro Social, Hugo Erick Flores Cervantes, no es oficialmente 
ministro de culto, pues no está en ese padrón de Gobernación, pero sí es dirigente de evangélicos. La Constitución y las 
leyes secundarias niegan los derechos políticos a "ministros de culto", no a "dirigentes" o "líderes". Para obtener su registro, 
el Partido de Dios acreditó ante el INE la afiliación de 308 mil 997 adeptos, aproximadamente 80 mil más que los que tiene 
en este momento el PAN. Ahora habrá que vigilar con lupa los movimientos de este nuevo partido, que seguramente hará 
proselitismo desde los altares no católicos.  
 
OFF THE RECORD 
ANIMALES EN CASA 
 
 No a los animales en los circos, mejor en casa. Este parece ser el lema del diputado local del PVEM, Jesús Sesma, quien se 
robó la bandera de los circos sin animales para lucrar políticamente con ella. Si en verdad aborrece el maltrato animal, debió 
empezar por pedirle a su novia, Paulina Díaz Ordaz, que no tenga en su casa animales disecados. 
 
CARTELERA POLÍTICA  
 
La película de la semana es: Dos tipos de cuidado (1953), del director Ismael Rodríguez. Sinopsis: "Dos hombres de acción 
comparten aventuras, retos y aspiraciones". Los protagonistas son los secretarios de Defensa, Salvador Cienfuegos, y de 
Marina, Vidal Francisco Soberón. Su relación personal va más allá de la muy exitosa colaboración. 
 
(José Contreras) 
Criterio-La Silla… 
 
Entusiasmo cristiano por el PES 
 
Da la impresión de que la noticia los tomó por sorpresa, pero cuando los dirigentes del Partido Encuentro Social (PES) 
digieran la sorpresa de que ya tienen su registro oficial, seguramente darán mucho de qué hablar. Y es que este nuevo 
instituto político, nacido en Baja California con un enorme sello cristiano en la frente, ha comenzado a entusiasmar a los 
miles (¿o millones?) de fieles de esa denominación religiosa en todo el país. Hidalgo, por supuesto, no quedará exento de 
ese entusiasmo político. La entidad, una de las que más fieles cristianos tiene –junto con Chiapas-, seguramente será un 
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buen sitio para establecer estructuras del PES y, como ya lo han hecho en Baja California, comenzar no sólo a buscar votos, 
sino que también a colocar regidores en los ayuntamientos donde los grupos cristianos han crecido en años recientes. De 
manera histórica el PRI ha mantenido una buena relación con las diferentes denominaciones religiosas, incluyendo a los 
grupos cristianos. En Guadalajara, por ejemplo, el tricolor tiene una suerte de “embajadores” ante la iglesia La Luz del 
Mundo, que tiene su sede en la capital tapatía. Hoy, sin embargo, el PES podría representar una fractura, aunque sea 
mínima, con la base de votantes cristianos del Revolucionario Institucional. Insisto, por lo poco que pude escuchar ayer, que 
en el seno del Partido Encuentro Social hay una especie de pasmo por el hecho de haber logrado su registro; pero que a 
nadie le queden dudas de que si este partido logra conectar bien con su “mercado” natural, podría dar mucho de qué hablar 
y no pocas sorpresas. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer durante la entrega de viviendas en Tepeapulco, la líder de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas, Martha López Ríos, destacó la labor del gobernador Francisco Olvera Ruiz por apoyar a las organizaciones 
sociales del estado, sobre todo aquellas que de manera respetuosa gestionan beneficios para sus agremiados. ¿Lo habrá 
dicho por Antorcha Campesina y su plantón de más de 120 días en Plaza Juárez? Por mientras, la profesora estuvo muy 
consentida ayer y hasta cortó listón, cual funcionario público, en el Centro de Salud de Zempoala. 
 
: Que  ayer el cabildo de Pachuca dio su aval al inicio de obras de remodelación en la avenida Vicente 
Guerrero de Pachuca, la calle más importante para el comercio y el flujo peatonal y vehicular del centro de la capital 
hidalguense. Dicen que la obra será coordinada por gobierno del estado con aporte de recursos federales y planeación 
municipal, lo que supone que debe ser una buena edificación e infraestructura al contar con injerencia de los tres órdenes de 
gobierno. 
 
: Que en Tula el edil Jaime Allende González e integrantes de la Coordinadora de Comerciantes de Tula 
(CCT) sostuvieron una fuerte discusión por el tema del comercio sin registro en el municipio y sobre todo por la falta de 
apoyo a la Plaza de las Artesanías, dicen que en la reunión de ayer nadie se ponía de acuerdo y todo giró en torno a 
acusaciones entre lideres comerciantes y el ayuntamiento, se destacó que Fernanda Niño Torres actual presidenta de esta 
plaza intenta aferrarse al puesto lo que causa descontento, sea cual sea el caso, el edil deberá destrabar el conflicto. 
 
: Que ya es oficial que todos los municipios tengan su respectiva Dirección de Protección Civil, pues ayer se avaló la 
reforma a la Ley Orgánica Municipal para que todas las regiones tengan personal capacitado para atender y prevenir 
emergencias y riesgos a la población de sus localidades. Ahora, deberán capacitar a personal y dotar de recursos a las 
nuevas oficinas creadas que por cierto solo faltan siete de 84 ayuntamientos en tener, destacaron legisladores.  
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Cada fin de ciclo escolar Casa Cuna se viste de alegría con los logros de nuestras niñas y niños. Hay que reconocer la labor 
del personal de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y de las y los integrantes del Voluntariado” 
Guadalupe Romero Delgado 
Titular DIFH sobre egresados de casa cuna. 
 
 
“Por ello no podemos hacer oídos sordos, y quienes nos buscan por la vía institucional como es el caso de esta organización 
campesina (UNTA), cuentan con el respaldo de sus autoridades” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de hidalgo sobre entrega de viviendas a integrantes de UNTA Hidalgo. 
 
 
“El compromiso es que la primera semana de diciembre esté terminada la tercera etapa de Guerrero. La primera y segunda 
estarán antes, aquí hay fechas claves, como el 15 de septiembre por la noche donde la primera etapa debe estar terminada, 
de Plaza Juárez a Guzmán Mayer” 
Eleazar García Sánchez  Edil de Pachuca sobre remodelaciones. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que un verdadero derroche ha representado la construcción de ciclopistas en la ciudad capital, además de no lograr avance 
cultural alguno ni para concientizar a la población sobre el positivo uso de la bicicleta. Al respecto, muchos se preguntan qué 
pasa si dos personas se encuentran de frente en la ciclopista, pues son para circular en un solo sentido. Bien pudo el 
presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, haber exigido a sus colaboradores la realización de un proyecto integral en 
la materia, pero como el tiempo se agota todo indica que esa obra no funcionará y quedará ahí para quienes casualmente la 
utilicen los fines de semana. 
 
que en estos días de torrenciales aguaceros en la capital, en varios inmuebles que albergan oficinas de los tres niveles de 
gobierno algunos empleados han sufrido filtraciones e inundaciones de manera frecuente. Muchos de los servidores públicos 
han reiterado su molestia por no haber previsto con anterioridad y dar mantenimiento a sus oficinas, lo cual hubiera evitado 
las que ahora están padeciendo. 
 
que la exregidora pachuqueña y directora de planeación del Instituto Hidalguense de la Mujer, Viridiana Fernández, pudiera 
quedarse en la recta final y no ser la nueva titular del OMPRI de Hidalgo, aunque en política nadie está muerto, dicen que ni 
con el apoyo de sus madrinas políticas, la diputada federal Mirna Hernández Morales y la secretaría de Desarrollo Social, 
Geraldina García, le alcanzará para ser la representante de las mujeres priístas en la entidad. 
 
que quienes ya están pensando en las vacaciones de verano son los administrativos de las oficinas de la Secretaría de 
Educación Pública estatal, pues incluso ya han comenzado a postergar las citas de los profesores hasta octubre. Tal parece 
que la burocracia también debe descansar después de tanto trabajo a la atención de la educación. 
 
que las prisas no son buen acompañante, eso aprendió ayer el chofer del secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, 
quienes después de la entrega de un centro de salud y en su carrera contra el tiempo dañaron un poste de alumbrado 
público con la camioneta Ford en la que se traslada el funcionario. Esperemos conocer quién pagará los daños, pues a un 
conductor normal esto le saldría bastante caro. 
 
(Redacción, página 03) 
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Va derecho: UNTA vs ANTORCHA  
 
"Fácil sería plantearnos meses enteros en la Plaza Juárez y exigirle al gobierno del estado que resuelva los problemas de 
nuestros representados", aseguró Martha López Ríos, mandamás de la UNTA en la entidad, en el evento que sus seguidores 
recibieron escrituras dé sus terrenos. Y agregó: "pero hoy sabemos que solamente el trabajo en equipo puede dar resultados 
que permitan llevar beneficios a todos los compañeros". Casi, casi, señaló: "¿me están oyendo Antorchos, hijos de Guadalupe 
Orona?". Y es que para nadie es desconocida la pugna que mantienen desde hace mucho, pero mucho tiempo las dirigente 
tanto de la UNTA como de Antorcha Campesina. Pero, sincera mente, ni a cuál irle de las dos. El uso y abuso de gente para 
sus muy particulares fines, a mi personalmente nunca me han convencido. Mucho menos les creo eso de adalides de la 
justicia para los pobres. En tanto las indirectas y directas entre ambas mujeres el pan de cada día.  
 
Tiradero de cadáveres o no, preocupante  
 
Fue un consuelo durante cierto tiempo, asegurar que todos y cada uno de los cuerpos de personas torturadas y asesinadas 
que aparecían en tierras hidalguenses, no eran de aquí, simplemente los venían a tirar. Pero como que el asunto ya 
preocupa, y no pasa semana sin que nos enteremos del de nuevos cuerpos. De tal modo que, seamos o no tiradero, la 
situación tiende a preocupar hasta al más pintado. Con decir simplemente que no son de aquí, como que la tranquilidad no 
regresa.  
 
Prestarse al jueguito  
 
Maña, pero pura maña, es cuando se le pide a un reportero que pregunte a tal o cual diputado imberbe: "¿verdad que está 
usted de acuerdo en que se le pida la renuncia a tal funcionario por incompetente?". Si es de oposición dirá luego luego que 
sí, que por supuesto porque ha fallado en todo. Y así se puede hacer un juego hasta el infinito, en que mañosa, pero muy 
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mañosamente se le puede imponer una agenda a tal persona, luego de ponerle palabras nuestras al político que nunca sabe 
qué decir y celebra que con un SÍ ya gane la principal del periódico. El asunto es que tan tonto el político manipulado, como 
el funcionario que se da a la tarea de contestar, porque la orden parte de un político que hoy tiene su propio medio y da 
órdenes, señala a quién surtirse y hasta exigir renuncias. El que entienda, pues que entienda.  
  
Rabiosos y rabiosas  
 
¿Pues qué les pasó? Resulta que todos son babas y poco menos que retrasados mentales y si es el Tuzobús es un 
monumental fraude, si es remodelar calles, primero que paguen a los que van a afectar, además que todas y cada una de 
esas obras serán mal hechas. Sepa, pero de que andan rabiosos y rabiosas, no hay duda. Algo pasó, que ya no aparecen en 
ninguna nómina de aviadores. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Uno de los asuntos que más levanta ámpula en las últimas semanas es sin duda el de los niños migrantes, que viajan hacia 
los Estados Unidos con el afán de encontrarse a sus progenitores o en muchos casos para cumplir con el sueño americano y 
generar mejores condiciones de vida para ellos y sus familias. Provenientes de Centroamérica e incluso del propio país, estos 
pequeños arriesgan la vida; hecho en el que pone énfasis el Congreso hidalguense. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-José Antonio Copca: Destaca en el currículum del subdirector general de Prestación de Servicios que es médico 
pediatra, además de su profesionalización en temas relacionados con el desarrollo humano, así como que cuenta con 
diplomado en Administración de Salud; dentro de sus cargos que fue director del Hospital del Niño DIF en Hidalgo y los 
diversos cargos en […] 
 
Abajo-Rodrigo Rodríguez: Recae en el alcalde de Calnali la inconformidad que impera entre los habitantes de esta 
demarcación porque en diversas de las dependencias municipales el trato de los servidores públicos no es el deseado, 
además de que en varias ocasiones simplemente no existe la orientación adecuada para que la gente acuda al departamento 
correspondiente, de ahí que alza voz, pues deberían estar para servirle. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
NOMBRAMIENTO 
 
El director general Comisión Nacional de la Zonas Áridas (Conaza), Abraham Cepeda Izaguirre, nombró como 
titular del organismo en la delegación Hidalgo a Ezequiel Becerril. 
 
El funcionario sustituye a Edward Ramos, quien fungió en el cargo de manera temporal, mismo en el que las quejas por su 
falta de conocimiento y compromiso fueron manifiestas por parte del personal que labora en dicha dependencia federal. 
  
CORETT 
 
El delegado del Comisión para la Regulación de la Tenencia de la Tierra (Corett), José Luis Lima Morales, 
busca posicionarse en los medios de comunicación. 
 
Resulta que hace unas semanas el funcionario federal estrenó un programa radiofónico en cadena estatal, siendo éste el 
único delegado con una estrategia mediática aprobada y con respaldo pleno. 
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ROBO 
 
El robo a una farmacia en la zona metropolitana de Pachuca, hace dos noches, no fue una noticia destacada en 
los medios informativos locales. 
 
Sin embargo, las autoridades investigan la posibilidad de que una banda bien organizada sea la autora del 
atraco, ya que los ladrones sólo fueron por los medicamentos controlados y por una suma superior a los 2 
millones de pesos. 
 
Según las primeras investigaciones sobre el caso es probable que elementos de seguridad estén coludidos con los amantes 
de lo ajeno, debido a que el hurto necesitó de tiempo suficiente y toda una planeación para consumarse, pero lo más 
extraño es que no hubo ningún reporte de la vigilancia, lo que ya de por sí es sospechoso. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-¡Sí deben ser letrados los legisladores!: SCJN: La Suprema Corte de Justicia declaró constitucional el requisito 
de saber leer y escribir para acceder a cargos de representación popular, en su primer pronunciamiento sobre ' el tema. Por 
cinco votos contra cuatro, el pleno de la corte avaló una reforma a la Constitución de Durango, vigente desde agosto de 
2013, por la que se estableció este requisito para quienes aspiren a una diputación local. La PGR impugnó la reforma por 
considerar que discrimina a sectores marginados de la sociedad y el caso provocó lo que tal vez fue el debate más fuerte en 
el pleno de la corte, luego de un periodo de sesiones de bajo perfil que hoy se dio por clausurado. "(Leer y escribir) son 
parámetros necesarios para que cargos públicos que implican responsabilidades y funciones del Estado, sean ejercidos de la 
mejor forma posible", afirmó en la mayoría el ministro Luis María Aguilar. Fernando Franco destacó que el hecho de leer y 
escribir incluso puede servir para proteger a una persona que eventualmente estaría en desventaja, por no saber qué está 
pasando en el órgano legislativo. "Sé que suena muy duro, pero así es la realidad", dijo. "Yo no le doy el enfoque de 
discriminación, sino de un requisito de elegibilidad, saber leer y escribir es una herramienta que me parece indispensable 
para el desarrollo de las funciones, no desde la perspectiva de la representación popular, pero sí para el ejercicio de la 
función pública que tiene que desempeñar esa persona", afirmó Jorge Pardo. En la minoría, el presidente Juan Silva Meza 
cuestionó si la limitante de "saber leer y escribir" solo aplica para la lengua castellana, o si también excluye a indígenas que 
sólo saben leer y escribir en su propia lengua. “¿Cuál es el nivel mínimo de instrucción que deben tener nuestros diputados y 
senadores, la primaria terminada?”, cuestionó José Ramón Cossío. “Sabe leer y escribir, en esta lógico, no es suficiente para 
llevar a cabo tan extraordinaria función pública ¿de verdad con saber leer y escribir, los diputados pueden entender todos los 
dictámenes, pueden entender la Ley de Telecomunicaciones, o las condiciones contractuales que prevé la reforma 
energética?”, agregó Cossío. (Víctor Fuentes, Agencia Reforma, página 20) 
El Universal-Milicias de EU van contra migrantes: Una coalición de grupos antiinmigrantes de Estados Unidos 
denominada Patriotas está reclutando, entrenando y enviando a personal armado al sur de Texas para sellar la frontera con 
México y evitar que continúen ingresando menores ilegales a territorio estadounidense.  Aduanas y Protección Fronteriza y el 
Departamento de Seguridad Pública de Texas rechazaron este tipo de convocatorias, mientras que la Guardia Nacional hizo 
un llamado a unirse a ella antes de actuar fuera de la ley.  Denice Freeman, vocero de la coalición, explicó que la intención 
es que los vigilantes armados sean visibles en las comunidades de esa zona, incluyendo el Valle de Río Grande, el cual se ha 
visto más afectado por la ola de menores ilegales sin compañía procedentes de Centroamérica.  Una coalición de grupos 
antiinmigrantes denominada Patriotas lanzó un llamado a grupos de Arizona y California para unirse a alrededor de 500 
personas que operan en la frontera Texas-México.  De acuerdo con Freeman, los vigilantes civiles buscan defender 
propiedades privadas ante la presencia de narcotraficantes, pandillas como la MS-13 y migrantes. Agregó que esperaba que 
los miembros de la milicia sean visibles en las comunidades fronterizas, incluyendo el Valle del Río Grande, en las próximas 
semanas, e hizo hincapié en que el comandante de la operación, Chris Davis, está advirtiendo a los miembros contra 
cualquier uso de la violencia.  Sin embargo, en un video de 21 minutos que subió Davis a YouTube, el comandante acusa a 
los migrantes de "invadir" Estados Unidos y afirma que es tiempo de defender la soberanía nacional. Se pregunta: "¿Cómo?", 
y responde: "Usted ve a un ilegal, apunta su arma hacia él justo entre los ojos y le dice: 'Cruza la frontera de regreso o te 
dispararé-. Organizaciones que forman parte de la coalición, como los Tres por Cientos, Bowies Voluntarios, Soldados de 
Invierno y los Guarda Juramentos mantienen el reclutamiento de civiles armados a través de redes sociales y una línea 
telefónica denominada Patriotas hotline funcionando las 24 horas del día, para enviar a personal sin antecedentes penales a 
Texas.  La coalición está verificando los antecedentes de los reclutas, entrenando voluntarios en un centro en las 
inmediaciones de San Antonio, Texas, y desde ahí envían personal por turnos a la zona de Laredo, en la frontera con México, 
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donde pretenden hacer arrestos ciudadanos sin disparar a menos que sea necesario, precisó la coalición. Hasta ayer, la 
coalición ha mantenido el reclutamiento de personal para ser desplegado en la frontera de Texas con México, e informó que 
en algunas redes sociales se han eliminado fotografías de ellos, o comentarios en donde los atacan.  Aduanas y Protección 
Fronteriza informó que no apoyan a ningún grupo privado que busca tomar en sus propias manos una situación. La 
dependencia precisó que la protección de Estados Unidos y el despliegue en cualquiera de sus fronteras requieren de 
personal con un entrenamiento especializado.  De forma similar, en abril de 2007 un grupo armado conformado por más de 
mil personas denominado Minutemen comenzó a patrullar la frontera México-Arizona, irritado por la falla del gobierno federal 
en reducir la migración ilegal y el tráfico de drogas. El grupo que se considera una organización activista y que basó su 
nombre en el término militiamen, ha solicitado el apoyo de ciudadanos estadounidenses para detener el flujo de miles de 
menores centroamericanos ilegales que están cruzando a Estados Unidos. "Nuestras autoridades de migración están sin 
fondos y rebasados por una administración y un Congreso que continúa con imprudente indiferencia sobre las políticas y 
leyes de migración de Estados Unidos. Quizás una vez más es tiempo para que las mujeres y hombres de Minuteman 'salten' 
y se reúnan en la frontera para apoyar a estas agencias", afirmó Jim Gilchrist, fundador y presidente de Minuteman Project.  
Miembros de la coalición y otros grupos antiinmigrantes explicaron a este medio que algunas de esas organizaciones están 
siendo apoyadas por rancheros del norte de Laredo, en Texas, quienes buscan frenar el flujo de ilegales, especialmente 
menores no acompañados, que prosiguen arribando a EU. (Doris Gomora, primera plana) 
La Jornada-Amplían el despojo de tierras en el plan energético: El despojo de tierras privadas, sociales e incluso 
públicas en favor de las empresas extranjeras que llegarán al país a explotar el petróleo y la electricidad, aspecto que ya está 
incluido en la ley de hidrocarburos, se amplía en la ley de órganos reguladores coordinados en materia energética, cuya 
discusión se agotó anoche en comisiones en el Senado. Ahí se establece que los contratos para exploración y extracción de 
hidrocarburos, para tender ductos, generar y comercializar energía eléctrica, además de construir la infraestructura 
respectiva, se otorgarán conjuntamente con la respectiva declaración de utilidad pública de los predios en cuestión. Se trata 
del artículo 33 de esa ley, que anoche se discutió entre impugnaciones de la mayoría de los senadores del PRD, quienes 
propusieron eliminarlo. Dolores Padierna y Zoé Robledo advirtieron que ‘‘es indignante’’ que los contratos que se otorguen a 
las trasnacionales vayan acompañados de la declaración de utilidad pública que les asegura disponer de la tierra en que 
harán sus negocios, cualquiera que sea el tipo de propiedad. ‘‘¡Es el colmo!’’: Padierna. Las comisiones Nacional de 
Hidrocarburos y Reguladora de Energía, que son los órganos reguladores del sector energético, tendrán además la facultad, 
según el mismo artículo 33, de ‘‘promover los actos jurídicos que se requieran para hacer efectiva la declaratoria de utilidad 
pública, siendo siempre estas actividades de interés social y de orden público, por lo que tendrán preferencia sobre cualquier 
otra que implique el aprovechamiento de la superficie del subsuelo de los terrenos afectos a éstas’’. En ese momento, 
Padierna exclamó: ‘‘¡Es el colmo!’’ Resaltó que ello significa que los órganos reguladores facilitarán el trabajo a las empresas 
extranjeras. ‘‘Ellas no tendrán que negociar nada, desde el Estado mexicano se harán las gestiones para que puedan 
disponer de los predios que requieran para hacer los negocios con el petróleo o la electricidad’’. La legisladora perredista 
preguntó si esos órganos van a litigar en tribunales contra comunidades indígenas o pequeños propietarios que se nieguen al 
despojo de sus tierras. Ni priístas ni panistas respondieron, ya que el formato de discusión del cuarto y último de los 
dictámenes de las leyes reglamentarias en materia energética fue el mismo. Los perredistas intervinieron una y otra vez para 
proponer y argumentar cambios, que en automático fueron rechazados por sus contrapartes. Este artículo 33 ‘‘abre la puerta 
a la expropiación de terrenos por supuesta utilidad pública, a afectaciones, incluso a reservas de la biosfera, también a una 
serie de violaciones a los derechos humanos que de verdad es impresionante que se esté planteando en estos términos’’, 
recalcó el senador Robledo. Hizo notar que tal disposición va más allá de la reforma energética aprobada en diciembre. El 
perredista agregó: ‘‘Los negocios privados ahora son causa de utilidad pública. Eso es lo que dice su artículo 33, que es 
además inconstitucional’’. Durante la discusión, Padierna recalcó que ‘‘lo más sorprendente es que ese régimen preferente 
que se otorga a las trasnacionales no se hace extensivo a Pemex. Tenemos claramente un gobierno de plutócratas al servicio 
de los millonarios, pero pagado con los recursos del pueblo de México’’. Padierna Luna fue la encargada de presentar la 
reserva al artículo 33, que ni siquiera fue admitida a discusión. ‘‘No somos vendepatrias, no vamos a aceptar esa 
contrarreforma’’, advirtió la senadora. Más burocracia. Los perredistas cuestionaron asimismo otras disposiciones de esa 
ley. Los senadores Alejandro Encinas, Rabindranath Salazar, Fernando Mayans, Isidro Pedraza, Benjamín Robles, Adán 
Augusto López y Fidel Demedicis intervinieron para advertir que se está creando un costoso aparato burocrático, que además 
de contar con un presupuesto público, podrá disponer de los ingresos y aprovechamientos por los servicios que presten. La 
discusión del cuarto dictamen se agotó anoche en lo general y lo particular en las comisiones de Energía y de Estudios 
Legislativos. A partir del lunes se votarán los cuatro dictámenes, pero el panista Raúl Gracia adelantó que no se van a 
rediscutir, ya que las reservas a artículos que se pretendan modificar se verán en el pleno del Senado. Los perredistas 
protestaron. Su coordinador, Miguel Barbosa, reclamó al presidente de la Comisión de Energía, David Penchyna (PRI) sus 
‘‘muecas burlonas’’ y le recordó que antes había dicho que toda reserva sería admitida. Penchyna respondió que la mayoría 
decidirá si se reabre el debate en comisiones y aprovechó para sostener que él sí tiene educación y ha sido tolerante en 
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todos estos meses, pese a que le han faltado al respeto. (Andrea Becerril, primera plana) 

Excélsior-Anuncian inversión por 27 mil 450 mdd; autopartes y telecomunicaciones serán prioridad: Las 
principales empresas mexicanas invertirán este año 27 mil 450 millones de dólares (356  mil millones de pesos) en 
sectores como la construcción e infraestructura, autopartes, telecomunicaciones e información y tecnología, anunció ayer el 
Consejo Mexicano de Negocios. En la presentación de proyectos del organismo, ante el presidente Enrique Peña Nieto, se dio 
a conocer que la inversión anunciada será mayor por 450 millones de dólares a la que se ejerció en 2013. De acuerdo con 
Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Negocios y del Consejo de Administración de Kimberly-Clark, los 27 
mil 450 millones de dólares equivalen a la inversión en 20 fábricas automotrices en un solo año. En su oportunidad, el 
presidente Peña Nieto destacó la confianza de la iniciativa privada en el país, el cual registra “una franca recuperación y un 
mayor dinamismo”. Detalló que los sectores de transportes y comunicaciones, así como el de la construcción, son los que 
más han crecido en materia de empleo. EMPRESAS INVERTIRÁN MÁS DE 27 MIL MDD. Las empresas que conforman el 
Consejo Mexicano de Negocios ejecutan este año inversiones superiores a 356 mil millones de pesos (27 mil 450 millones de 
dólares) en sectores como construcción e infraestructura, autopartes, telecomunicaciones, productos al consumidor e 
información y tecnología. Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Negocios y del Consejo de Administración 
de Kimberly Clark de México, señaló que este año la inversión global anunciada será mayor en 450 millones de dólares a la 
que se ejerció el año pasado. Por su parte, Eduardo Tricio Haro, presidente del Consejo de Administración de Grupo 
Industrial Lala, informó que durante este 2014 y 2015 tienen proyectada las mayores inversiones en capacidad productiva 
que haya realizado el grupo en toda su historia. Anunció que en los próximos meses inaugurarán dos fábricas, una en 
Irapuato y otra en La Laguna, que les permitirán crecer, innovar y eficientar sus costos de producción. En tanto, Daniel 
Servitje, director general de Grupo Bimbo, informó que modernizarán la planta de producción que tienen en la Ciudad de 
México desde hace 68 años, para contar con las líneas de pan y bollería más grandes en el mundo. En materia de 
construcción de nueva infraestructura, el presidente de ICA, Bernardo Quintana, destacó los nueve proyectos carreteros 
federales y locales en los que participa su grupo y a través de los cuales se generan miles de empleos para la población y se 
fomenta la competitividad de la nación. En la reunión del Consejo Mexicano de Negocios con el presidente Enrique Peña 
Nieto, el presidente de Industrias Bachoco, Francisco Bours Castelo, destacó el crecimiento exponencial que ha tenido la 
producción pecuaria en nuestro país en los últimos 20 años, al pasar en 2004 de una producción de 1.4 millones de 
toneladas al año pasado a tres millones de toneladas. Esto ha provocado que su empresa y en general las compañías del 
sector sigan invirtiendo ante el crecimiento que ha mostrado el consumo. La expectativa que se tiene al futuro, señaló, es 
que se incremente el consumo per cápita de huevo en medio kilo por habitante al año; que el consumo de pollo pueda 
alcanzar 33 kilos por habitante al año, acercándose al consumo de países como Brasil. Más empleo. El presidente Enrique 
Peña Nieto adelantó que las cifras compiladas por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) revelan que en junio el 
empleo creció 3.5 por ciento, respecto al mismo mes del año previo, con la generación de 43 mil 295 nuevos puestos 
registrados ante el Instituto. De acuerdo con el mandatario, estas cifras son “muy alentadoras” y son prueba de que la 
economía registra una franca recuperación y un mayor dinamismo. Consideró, además, que los datos del empleo contrastan 
con los empleos que se generaron exactamente hace un año. Dos sectores destacan dentro de este crecimiento: el sector de 
transportes y comunicaciones y el de la construcción. (Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
La Rotonda del "reven" 
 
La celebración del cumpleaños, hace un mes, de la cantante y actriz Claudia Cervantes provocó ayer el tardío cese de un 
subdirector delegacional y la multa de 32 mil pesos a una empresa de entretenimiento, por haberse realizado en el sitio 
menos indicado: el meritito centro de la Rotonda de las Personas Ilustres, en el Panteón Civil de Dolores. “Ahí se preserva la 
identidad del pueblo mexicano”, definió ese espacio el jefe de la demarcación Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, por lo que 
resultan comprensibles las sanciones. Exagera la cumpleañera con decirse dispuesta a llevarles flores y pedir perdón a las 
familias de ilustres que se sientan agraviadas, pero acierta al recordar el romance mexicano con la muerte y hacer ver que 
en otras locaciones, tan respetables o más que la Rotonda (¿qué tal el Monumento a la Revolución?), se permiten hechos 
igualmente reprochables. Pero ni duda cabe que la regó al usar como patio de su casa la Rotonda, cuya “paz de los 
sepulcros” fue alegre, abusiva, proteínica y etílicamente alterada. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  
 
"El efecto Martinoli" en las cifras de internet 
 
En los tres primeros meses del año, la página web Azteca Deportes no superaba los 3 millones de usuarios únicos al mes. La 
cifra aumentó notablemente a 5.7 millones en el mayo premundialista y alcanzó un sobresaliente 10.7 millones en junio. Es 
la mayor historia de éxito de una página mexicana en el primer semestre. Los datos duros son de comScore. Pregunté a qué 
se debía atribuir el repunte y el común denominador de las respuestas fue que se trató de un “efecto arrastre” del impacto 
del trabajo durante el Mundial de los comentaristas estrella de Tv Azteca: Luis García, Jorge Campos, Antonio Rosique, Jorge 
Valdano y, el símbolo del grupo, Christian Martinoli. De hecho, los extraordinarios números de junio comienzan a referirse 
como El efecto Martinoli. No le alcanzó a Tv Azteca para superar a Televisa en los ratings de televisión, pero El efecto 
Martinoli queda para el registro como uno de los grandes fenómenos de temporada en internet. Otra historia de éxito en 
2014 ha sido la de milenio.com (algo se debe estar haciendo muy bien ahí), que oscilaba los 5 millones de usuarios únicos en 
el primer trimestre, rebasó los 6 millones en mayo y se situó en 7.6 millones en junio, solo debajo del referido Azteca 
Deportes, El Universal (13.2 millones) y SDP Noticias (10.2), y bien arriba de las páginas de otros diarios, como Excélsior (5.6 
millones) y el deportivo Récord (3.4 millones). Cifras que, según los expertos, tenderán a crecer en los sitios que sigan 
trabajando con calidad y sentido de futuro. Porque estamos de lleno en el siglo XXI. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
Seis partidos en riesgo 
 
Para Bernardo y Josefa, a la ausencia de Daniel 
  
Con el registro de tres nuevos partidos, en las elecciones del primer domingo de junio del año que viene tendremos el mayor 
número de opciones jamás vistas en una boleta electoral: diez, los siete actuales y estos tres, más los espacios para los 
candidatos independientes. El miércoles, el Instituto Nacional Electoral otorgó registro al Movimiento Regeneración Nacional, 
Morena, de Andrés Manuel López Obrador, al Partido Humanista y a Encuentro Social, condicionado a que en las elecciones 
de junio próximo obtengan 3 por ciento del total de la votación, so pena de desaparecer y con eso, los privilegios y 
prebendas financieras y políticas que les otorga ese instituto. El reto es, precisamente, ese: sobrevivir, va no solo para los 
tres nuevos, el Partido del Trabajo, y Movimiento Ciudadano, el Panal y hasta el Verde. En cálculos de Roy Campos, director 
de Consulta Mitofsky, en las elecciones federales para diputados de 2012, en voto directo, no aliado con los grandes, el 
Verde tuvo 2 por ciento de la votación total; el PT, 2.5; Movimiento Ciudadano 2.1 y el Panal, 2.3 por ciento. Con esos 
porcentajes, los cuatro perderían el registro en 2015. En la elección presidencial del mismo 2012, por separado, el Verde 
tuvo 4.3 por ciento; el Panal otro 4.3 por ciento; el PT 2.9 por ciento y Movimiento Ciudadano 2.7. Es decir, desparecerían 
los dos últimos. Para las próximas elecciones federales, según proyecciones de Consulta Mitofsky, entre PRI, PAN y PRD se 
repartirán 80 por ciento de los votos, más 6 del Verde, por lo que dejarán el restante 14 por ciento para seis partidos: Panal, 
PT, Movimiento Ciudadano, y los tres nuevos: Morena, Humanista y Encuentro Social, que por la simple aritmética, no 
pueden alcanzar el tres por ciento, por lo que al menos tres, desaparecerían. Hay un factor a considerar que podría modificar 
este cálculo: los votos de Morena se los va a morder al PRD, que no le afectará mucho, pero también al PT y a Movimiento 
Ciudadano, a los que por sí los porcentajes y los antecedentes no les ayudan, y con esta consideración, menos. Aunque está 
pendiente el caso en la Corte, presentado por el PAN, contras las alianzas y el reparto de los votos en las candidaturas de 
alianza, recurso que el PRI, el PRD y la chiquillería rechazan, en defensa de propia y de sus prerrogativas multimillonarias. 
 
Retales 
 
1. Extraordinario. Se confirma que el jueves que viene iniciará el cuarto periodo extraordinario de este receso, para 
aprobar la reforma energética, lo que será en la primera semana de agosto; 
2. Fiesta. No acaban de fincar responsabilidades por la fiesta en la Rotonda de las Personas Ilustres, en el Panteón de 
Dolores. Van por más; y 
3. Metro. Están por fincarse las responsabilidades oficiales y privadas de la crisis de la Línea 12. Y casi llegarán hasta arriba. 
 
(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que los líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados alertaron a sus respectivas bancadas sobre la alta probabilidad 
de un cuarto periodo extraordinario de sesiones a finales de este mes para discutir y votar las leyes secundarias en materia 
energética. 
 
Manlio Fabio Beltrones, Luis Alberto Villarreal y Silvano Aureoles advirtieron ayer a sus compañeros que no planeen 
vacaciones de verano largas o muy lejos de San Lázaro. 
  
:Que, por cierto, si no hay cambios, el jueves arrancará el periodo extraordinario para la reforma más importante del 
sexenio: la energética. 
 
 El Senado ya solicitó a las autoridades locales y federales que proporcionen seguridad en torno al inmueble de Reforma e 
Insurgentes, y hasta legisladores del PRD, como Dolores Padierna, piden que se discuta y apruebe ya la legislación 
secundaria, porque les urge dedicar todo su tiempo a preparar las elecciones intermedias de 2015 y la disputa por las 
delegaciones del DF. 
  
:Que, más que en el PRD, en donde se encendieron los focos rojos por el registro de Morena como partido político es en el 
PT. 
 
No solamente por el riesgo de quedarse sin bancada en el Senado en caso de salir del grupo Ana Gabriela 
Guevara y David Monreal, sino porque de sus 387 mil afiliados duplicados, la mayoría ya está en el partido de López 
Obrador y no hay cómo regresen. 
  
:Que el recién nacido Partido Humanista tendrá que luchar contra las versiones que atribuyen su fundación al panista René 
Bolio Halloran y al empresario Lorenzo Servitje, presidente de Grupo Bimbo. 
 
Eso y los supuestos vínculos con el grupo ultraderechista El Yunque. 
  
:Que en Veracruz hay quienes ya arman la estrategia para las elecciones de 2015. 
 
El ex priista y ex aspirante a la gubernatura Miguel Ángel Yunes y sus hijos están organizando para hoy una marcha en el 
puerto contra la violencia que, como no pegó entre los panistas, la convocatoria se amplió a la sociedad civil jarocha a ver si 
así sí. 
  
:Que se prevé que la actividad y presencia del vocero de Presidencia, Eduardo Sánchez, se incrementen en las próximas 
semanas tras la presentación de la aplicación de las nuevas reglas en telecomunicaciones. 
 
Por eso, como parte de las remodelaciones que se realizan en Los Pinos, se edifica una sala de conferencias y un estudio de 
televisión para que desde ahí el portavoz anuncie los temas relevantes para la administración de Enrique Peña Nieto, algo 
así como lo que se ve en la Casa Blanca. 
  
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
¿Pistolita de agua? 
 
“... una legislación que usó mañosamente un arma de alto poder, como la preponderancia, y la convirtió en pistolita de 
agua”. 
Francisco Búrquez 
 
Desde un punto de vista de negocios parece la decisión más sana. La reforma ha limitado severamente la posibilidad de las 
empresas del ingeniero Carlos Slim de expandirse en el sector de telecomunicaciones. Vender activos para librarse de la 
declaración de preponderancia es la mejor opción. Los recursos podrán utilizarse de manera más productiva en inversiones 
en otros campos o en otros países. Por eso el anuncio fue recibido con un aumento tan importante de las acciones de 
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América Móvil. Francisco Búrquez, vicecoordinador del PAN en el Senado, ha declarado que “este anuncio abierto, sin rubor 
de Telmex, desviste en cuerpo entero la debilidad de una legislación que usó mañosamente un arma de alto poder, como la 
preponderancia, y la convirtió en pistolita de agua”. Yo opino lo contrario. Si el propósito de la reforma era generar más 
competencia, la decisión de América Móvil demuestra que sí se trataba de un arma de alto poder. La empresa desiste de 
combatir la reforma en tribunales. Ahora que si el propósito era golpear a Slim, entonces sí estaríamos ante una pistolita de 
agua. No sabemos cuáles serán los activos que venderá América Móvil. Por lo mismo no hay certeza de que el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones pueda levantar la declaración de preponderancia. Si consideramos que una participación de 
mercado de más de 50 por ciento en ventas, suscriptores o infraestructura es suficiente para la declaración, no será fácil que 
una empresa con el 80 por ciento del mercado de telefonía fija y el 70 por ciento de la móvil deje atrás la preponderancia. 
Pero de nada sirve ser dueño de infraestructura si no se puede cobrar la interconexión. Por otra parte, vender torres de 
transmisión de poco servirá si América Móvil sigue teniendo un porcentaje tan alto de suscriptores. Los recursos de la venta 
podrán utilizarse para invertir fuera del área de telecomunicaciones en nuestro país. Ya el Grupo Carso ha venido 
desarrollando actividades en bienes raíces, construcción y cemento. El grupo seguirá invirtiendo en telecomunicaciones, pero 
fuera de México. América Móvil está comprando el control total de Telekom Austria. Si bien abandonó el año pasado su 
intento de adquirir toda KPN, no se ha deshecho de su participación en la firma neerlandesa. Slim estará aumentando 
también sus inversiones en telecomunicaciones en Brasil, Perú y Colombia. Quizá sea una lástima que estas inversiones no se 
hagan en México, pero la nueva ley de telecomunicaciones no deja mucho espacio en este campo. América Móvil sigue 
interesada en entrar al negocio de la televisión, pero Arturo Elías Ayub, vocero del grupo, ha apuntado que el interés no es 
por la televisión abierta sino la de paga. Y no sorprende. En México, como en otros países, el negocio de la televisión abierta 
parece haber llegado a un límite. No ayudan las limitaciones a los tiempos comerciales en la nueva legislación ni la obligación 
de proporcionar programación gratuita a la televisión de paga. De hecho, en el segundo trimestre de este 2014 las utilidades 
por televisión abierta de Televisa cayeron 23.8 por ciento mientras que las de televisión de paga y telecomunicaciones 
subieron 12.6 por ciento. América Móvil tiene ya la infraestructura para llevar televisión de paga a todo el país. Por eso le es 
tan lógico incursionar en este servicio. Pero hay un problema. La televisión de paga es parte del sector de 
telecomunicaciones y no del de radiodifusión. Esto quiere decir que América Móvil tendrá que vender una gran cantidad de 
activos para entrar al mercado sin seguir siendo preponderante. Edomex y GDF Se empieza a debilitar el impopular Hoy no 
Circula. El Estado de México anunció ayer que no cobrará las multas a quienes “por necesidad” tengan que circular los 
sábados. El Distrito Federal se mantiene firme en la prohibición y en las multas. (Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Un permiso para Elba Esther 
 
PERTINAZ, estuvo duro y duro que le dieran permiso de salir al patio de la Torre Médica del Reclusorio de Tepepan, primero 
con el argumento de que se sentía un poco aburrida y luego por razones de salud. Por fin, Elba Esther Gordillo, actualmente 
procesada por delitos federales, obtuvo el permiso para bajar al patio y caminar en solitario por las tardes. Eso sí, nos dicen, 
no se le permite contacto con el resto de la población penitenciaria por razones de seguridad. El GDF no quiere sustos con 
ella, nos comentan. El médico de la profesora presentó un escrito a las autoridades del gobierno de la ciudad de México para 
que permitieran que ella haga un poco de ejercicio al aire libre, bajo el entendido de que ha tenido una vida sedentaria en 
sus más de 15 meses de reclusión. La maestra, pues, tiene permiso… RANCHEROS del norte de Texas y de otras entidades 
del sur de Estados Unidos están dispuestos a apoyar, incluso económicamente, a las milicias civiles antiinmigrantes que han 
comenzado a movilizarse en la frontera con México para frenar la ola de menores migrantes, nos dicen. El tema es un foco 
rojo y muy caliente para el gobierno del presidente Barack Obama, especialmente porque algunos habitantes de Laredo 
están apoyando fuertemente el movimiento, como le damos cuenta hoy en un trabajo periodístico de EL UNIVERSAL. Los 
rancheros cuestionan a los gobiernos locales y a Washington por la falta de acciones y la ausencia de la Guardia Nacional 
para sellar la frontera, nos dicen. LA CRISIS humanitaria que ha causado en el hemisferio el aumento en el flujo de niños 
migrantes no acompañados llegó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, cuyo secretario ejecutivo es el 
mexicano Emilio Álvarez Icaza. La CIDH, nos explican, decidió que el tema sea abordado en el próximo periodo ordinario de 
sesiones en agosto, que se celebrará precisamente en territorio mexicano. La comisión evaluará la situación en materia de 
derechos humanos que se vive en Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Belice y Costa Rica, amén de los flujos de 
menores que recorren desde Centroamérica hasta Estados Unidos. ¡UPS!, un comercial a costa del jefe del Ejecutivo. En una 
reunión de empresarios con el presidente Enrique Peña Nieto, el vicepresidente del Consejo Mexicano de Negocios, Eduardo 
Tricio Haro, aprovechó para hacer un spot cuando hablaba de los proyectos de Grupo Lala y Aeroméxico. Don Eduardo 
recordó que la aerolínea hará la mayor inversión en la historia de la aviación nacional para la adquisición de 100 aviones de 
última generación, entre los cuales se encuentran 19 aviones 787 Dreamliner: “Como es de su conocimiento, este avión es el 
que ha elegido, también, la Presidencia de la República para trasladar al Presidente… Y como decimos ahora, es un avión 
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presidencial”, dijo Tricio ante la concurrencia. MOLESTÍSIMO, el vicecoordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, 
Ricardo Mejía Berdeja, acusó a la Junta de Coordinación Política y a los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados de bloquear la comparecencia del procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, por el caso 
Oceanografía. La Comisión Especial para investigar los contratos de Pemex de 2006 a la fecha avaló hace dos semanas la 
visita de don Jesús a San Lázaro, pero aún no hay fecha para la sesión. Ya en la truculencia, el legislador de izquierda 
comentó que quieren posponer esta visita hasta que se haya aprobado la reforma energética para no entorpecer las 
negociaciones. ¿A poco? 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

 

AUNQUE suene increíble, todo indica que el PRI, el PAN y el PRD irán en alianza… ¡pero contra el Instituto Nacional Electoral! 

Y TODO por el cochino dinero. Resulta que hoy la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos aprobará los términos del 

financiamiento para los tres nuevos partidos. 

EL DINERO saldrá, como siempre, del bolsillo de todos los mexicanos. Sin embargo, se descontará de la bolsa que tiene 

asignada el INE desde principios del año para todas las fuerzas políticas. 

ESTO SIGNIFICA que no habrá una nueva partida para Morena, Encuentro Social y Frente Humanista, sino que PRI, PAN, 

PRD, PVEM, Panal, PT y Movimiento Ciudadano tendrán menos lana de lo que habían previsto. 

ASÍ QUE, el próximo lunes, nadie se debe sorprender si de pronto los enemigos de siempre hacen un frente común en 

defensa de su cartera. 

SI POR AHÍ ven al veracruzano Javier Duarte como que inquieto, medio nervioso, algo intranquilo, no se preocupen: no es 

nada grave. Es un simple caso de colitis entre las patitis. 

LO QUE sucede es que el gobernador anda viendo cómo diablos reconciliarse con su némesis, Fidel Herrera. Y no es tanto 

por gusto, sino por necesidad. 

DESDE el DF le hicieron saber a Duarte que el panorama electoral en Veracruz no pinta nada bien para el PRI en la elección 

intermedia, por lo que -¡desde ya!-tiene que hacer amarres, cerrar filas y cicatrizar heridas para evitar un descalabro. 

ASÍ QUE si de pronto en estos días aparecen codo con codo Duarte y Herrera, no será porque estén en un combate de lucha 

grecorromana, sino porque el interés tiene pies. 

NO SE lo digan a nadie, pero el diputado federal Arturo Escobar se fue de pinta y dejó botada la chamba. 

LEGISLADORES priistas se quejaban en San Lázaro de que, en la madrugada del miércoles, el coordinador del grupo 

parlamentario del Partido Verde, en plena discusión de las leyes reglamentarias de telecomunicaciones, agarró sus chivas y 

se fue de vacaciones. 

SEGÚN DICEN, Escobar le avisó a sus colegas que aquello se estaba colgando demasiado y él tenía que tomar un avión para 

disfrutar del verano, muy lejos de la capital. 

DE AHÍ QUE, con todo y que buena parte de la telebancada ocupa curules del PVEM, su coordinador decidió irse sin esperar 

a la votación, que concluyó alrededor de las ocho de la mañana. 

TRAS las emocionantes semifinales que protagonizaron Alemania con Brasil y Argentina con Holanda, muchos aficionados 

futboleros andaban destanteados preguntando: “¿Hoy no hay partido?”. 

Y NO FALTARON los que respondieron: “Sí, cómo no, hay tres nuevos: el de López Obrador, el de los evangélicos y el de los 

socialdemócratas”. 
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POR CIERTO, aunque sea viernes, ya córrale a trabajar porque esos tres nuevos partidos… ¡no se van a mantener solos! 

 

(Redacción, página 10) 
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